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LO DIJO NASISI 
EN LA VENTANA

EL DIARIO QUE CADA NOCHE LLEGA  A TU CASA

Los integrantes de la Cámara Federal de Mendoza

QUÉ RESTRICCIONES
HABRÁ ESTE FIN DE

SEMANA

“ES UNA CUESTIÓN
COMPLEJA Y DE
UNA GRAVEDAD 
INSTITUCIONAL
FUERTE”

NUEVA RESOLUCIÓN DE LA CÁMARA FEDERAL

EXTENDIERON LA SUSPENSIÓN
DE LAS ELECCIONES POR 10 DÍAS
Y LE DIO 5 DÍAS HÁBILES A LA
UNSJ PARA QUE CONTESTE

SOBRE EL FONDO DEL PROBLEMA

Boris Johnson instó a sus homólogos

del G7 a “vacunar al mundo” para 

finales del próximo año

“La idea es que la actividad del
sábado sea igual a la del vier-
nes. Es decir, que el comercio,
los servicios, el cine y el
teatro sean hasta las 20 horas,
mientras que en el área gastro-
nómica la actividad será hasta
las 24 horas. Los días domingo,
todas las actividades estarán
prohibidas, excepto las esencia-
les y las gastronómicas, que
serán hasta las 17 horas”, dijo el
vicegobernador Roberto
Gattoni. 

Por otro lado, el funcionario in-
formó que analizan abrir el tu-
rismo interno nuevamente.
“Sería a partir de este sábado,
pero con los recaudos que cada
intendente establezca en su ju-
risdicción. Mientras que las acti-
vidades deportivas seguirán
estando permitidas, pero hasta
las 17 y en lugares al aire libre. 
Para finalizar, el vicegobernador
expresó que “el número de
casos positivos que se vienen
dando en San Juan no es el de-
seado, por lo que todas las acti-
vidades deberán extremar los
cuidados”

“NADIE PUEDE ESTAR BIEN
PROTEGIDO HASTA QUE
TODO EL MUNDO LO ESTÉ”.

EL GOBIERNO PAGARÁ EL AGUINALDO LA SEMANA PRÓXIMA
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COMO EMPEZARON

La historia de las familias sanjuani-

nas se pueden encontrar en el sitio

Gente de San Juan en 

www.sanjuanalmundo.com, el por-

tal de la Fundación Bataller.

e

N
o hay dudas que don Bar-

tolomé Del Bono fue uno

de los más pujantes em-

presarios que tuvo San Juan. Pero

la historia de esta familia es muy

interesante.

El primero que llegó con su fami-

lia fue don Juan. Había nacido en

Italia y un día se vinieron para la

Argentina, radicándose en La

Boca.

En una oportunidad aquel inmi-

grante se encontró con otro que

dio la casualidad era del mismo

pueblo de origen. Era el ingeniero

Cereseto, por muchos conside-

rado el padre de la moderna vitivi-

nicultura sanjuanina.

Tanto le habló Cereseto de San

Juan, donde ya estaba radicado,

que Del Bono se entusiasmó y se

vino en 1870 para ver si realmente

existían aquellas “tierras prometi-

das”.

s    s    s
En aquella época se hacía el viaje

en un vaporcito hasta Rosario. Y

desde allí se seguía en tren hasta

Córdoba y luego, en carreta, hasta

nuestra provincia.

Del Bono estuvo algunos días en

San Juan y regresó a buscar a su

familia. “He encontrado el pa-

raiso”, les dijo. Inmediatamente se

vinieron todos.

s    s    s
Don Juan, casado con María

Briano y padre de tres hijos, co-

menzó trabajando de obrero de

Cereseto y fue empleado de esa

firma hasta 1888. Fue entonces

cuando se independizó. En 1890,

en Desamparados, ya había levan-

tado su primera y modesta bo-

dega donde hoy está la sede de

AUSONIA.

Pero no sería don Juan quién pa-

sara de pequeño productor a

gran empresario.

Desde 1903 el establecimiento vi-

tivinícola quedó a cargo de sus

dos hijos varones: Carlos y Bar-

tolomé. Este último fue quien dio

un gran impulso al emprendi-

miento, que llegó a transfor-

marse en una de las grandes

empresas familiares de San

Juan.

s    s    s
Una hermana de Bartolomé y

Carlos, Catalina, se casó con

Santiago Graffigna, uniendo para

siempre estos dos apellidos vin-

culados al desarrollo de la indus-

tria vitivinícola provincial.

En 1907 Bartolomé Del Bono, ca-

sado con Enriqueta Lanteri, co-

menzó a levantar lo que en esa

época los sanjuaninos llamaban

“mansión” Del Bono. En ese el

chalet, ubicado en los mismos te-

rrenos que la bodega, vivió con

sus cuatro hijos: Tulio, Walter,

Juan y Dorita Del Bono

s    s    s
Bartolomé Del Bono llegó a levan-

tar un verdadero emporio pues no

sólo incursionó en la vitivinicul-

tura. Tuvo bodegas -una en pleno

centro en la manzana compren-

dida por las calles Córdoba, Case-

ros, Aberastain y General Paz y

otra en Casuarinas- sino también

en la olivicultura y en la industria

de la construcción. Su edificio

símbolo aun está en pie en la calle

Mendoza y Rivadavia.

DEL BONO, EL HIJO DE UN INMIGRANTE ITALIANO QUE 
CREÓ UNA DE LAS EMPRESAS MÁS GRANDES DE SAN JUAN

Esta es una hermosa foto de los primeros años del Siglo XX. Don Juan B. Del

Bono y su esposa María Briano aparecen en un coche de plaza con cochero.

https://www.sanjuanalmundo.com/
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Una densa neblina cubrió la Ruta 20

En las primeras horas de la mañana de este viernes los conductores que debían transitar por Ruta 20 se vieron sor-

prendidos por una densa neblina que dificultaba la visibilidad. Se advirtió que tenían que circular con precaución con

luces encendidas y aminorar la velocidad, especialmente a los vehículos de gran porte para evitar siniestros.

Nueva manifestación de Polo Obrero

A media mañana de este viernes, decenas de familias integrantes de la agrupación Polo Obrero caminaron

por las calles del microcentro sanjuanino con pancartas y carteles para pedir trabajo. Con tapabocas, pero sin el

distanciamiento social recomendado en medio de la segunda ola por coronavirus, aseguraron que no saben con

exactitud cuántos son porque "todos los días se suman personas que pierden su trabajo y con la inflación

que hay no se puede vivir más".
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Perú: fiscalía pide prisión preventiva para Keiko Fujimori
El fiscal José Pérez, que forma parte del equipo de investigadores a cargo del caso Lava Jato, pidió al juez Víctor

Zúñiga que se revoquen los beneficios que recibió Keiko Fujimori en 2020 y se imponga la prisión preventiva en su

contra. Pérez asegura que la aspirante presidencial de Fuerza Popular ha incumplido las reglas impuestas en la re-

solución que permitió su excarcelación. 

Esposa del Chapo Guzmán se declara culpable de narcotráfico
Emma Coronel, la esposa del capo mexicano de la droga Joaquín “El Chapo” Guzmán, se declaró culpable de tres

delitos relacionados con el narcotráfico ante un juez federal de Washington DC, tras alcanzar un acuerdo con la Jus-

ticia de Estados Unidos. La mujer arriesga una pena de entre 10 años y cadena perpetua, y además debe pagar 10

millones de dólares. 



E
l primer ministro
británico, Boris Johnson,
calificó este viernes la pri-

mera cumbre del G7 en persona

desde hace casi dos años como

una “enorme oportunidad” para

poner en marcha la recuperación

mundial tras la pandemia del co-

ronavirus.
Al inaugurar la reunión de líderes
en Carbis Bay, en el suroeste de
Inglaterra, el anfitrión de la cumbre
aseguró que es esencial lograr
un futuro más equitativo para el

mundo. “Tenemos que asegurar-

nos de que al recuperarnos re-

construimos mejor. Tenemos

una enorme oportunidad de ha-

cerlo como G7”, afirmó.

“Necesitamos aprender de la

pandemia, asegurar de que no

repetimos algunos de los erro-

res que sin duda hemos hecho

en los últimos 18 meses”, señaló
Johnson ante los dirigentes de las

sss

sss

sss

democracias más desarrolladas del
mundo.
Agregó que los países tampoco
pueden permitirse cometer los
mismos fallos que en la gran re-

cesión de 2008, “cuando la recu-
peración no fue uniforme por todas
las partes de la sociedad”.

La cita del G7 reúne a jefes de Es-
tado y de gobierno de Alemania,
Canadá, Estados Unidos, Fran-

cia, Italia, Japón y Reino Unido.

En el centro de las conversacio-

nes estarán la recuperación de

una economía mundial parali-

zada por la pandemia y un re-

parto más equitativo de las

vacunas contra el covid-19 por

parte de los países ricos.

Ante los crecientes llamados a la
solidaridad, Johnson instó a sus
homólogos a comprometerse a

“vacunar al mundo” para finales

del próximo año, “porque nadie

puede estar bien protegido
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hasta que todo el mundo lo

esté”.

El presidente de Francia, Emma-
nuel Macron, y el primer ministro
del Reino Unido, Boris Johnson,
se saludan en la cumbre del G7
en Carbis Bay, Cornualles, Reino
Unido. REUTERS/Phil Noble/Pool
Según Downing Street, los líde-
res acordarán proporcionar “al

menos mil millones de

dosis” compartiéndolas o finan-
ciándolas y aumentar la capaci-
dad de producción, con el
objetivo de “acabar con la pande-
mia en 2022”.
Estados Unidos ya se ha com-

prometido a donar 500 millones

de dosis de la vacuna de Pfi-

zer/BioNTech a 92 países des-

favorecidos. El Reino Unido

distribuirá por su parte 100 mi-

llones de dosis de excedente,

principalmente mediante el

programa Covax.

BORIS JOHNSON INSTÓ A SUS HOMÓLOGOS DEL 
G7 A “VACUNAR AL MUNDO” PARA FINALES DEL PRÓXIMO AÑO

“NADIE PUEDE ESTAR BIEN PROTEGIDO HASTA
QUE TODO EL MUNDO LO ESTÉ”

NOTA DE TAPA
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C
on el nacimiento de los 10

pequeños, la mujer sudafri-

cana superó el récord de

una maliense que dio a luz a nueve

bebés en Marruecos. Dos de los re-

cién nacidos no habían sido detecta-

dos por los escáneres iniciales.

Una mujer sudafricana dio anoche a

luz por cesárea a diez bebés, dos

más de los que los médicos habían

detectado inicialmente, en un hospi-

tal de Pretoria, informaron este mar-

tes los medios locales.

La madre, que se llama Gosiame

Thamara Sithole y tiene 37 años,

tenía 29 semanas de embarazo,

según declaró su marido, Teboho

Tsotetsi, al medio sudafricano IOL.

“Son siete niños y tres niñas, estaba

embarazada de siete meses y de

siete días. Estoy contento y emocio-

nado”, explicó el padre tras el parto,

que ya tenía con su esposa dos

hijos gemelos de seis años.

Según declaró la propia Sithole, que

sufrió dolores en las piernas desde

las ocho semanas de embarazo

además de acidez de estómago, dos

de los bebés no pudieron ser detec-

tados en los escáneres iniciales por-

que estaban situados “en el

conducto erróneo”.

La doctora Dini Mawela, subdirec-

tora de la escuela de Medicina de la

Universidad de Ciencias de la Salud

de Sefako Makgatho, situada en el

sss
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norte Pretoria, aseguró que se trata

de una situación muy poco habitual

y, normalmente, relacionada con tra-

tamientos de fertilidad, si bien Sithole

precisó que éste no es su caso.

“Es una situación bastante única. No

sé que con qué frecuencia sucede.

Conlleva un riesgo extremadamente

alto”, apuntó la doctora, para quien

“el peligro es que, como no hay es-

pacio suficiente en el vientre para los

bebés, tendrán la tendencia a ser

pequeños”.

“Los niños saldrán pequeños, con

las oportunidades de sobrevivir com-

prometidas. Todo depende de cuánto

tiempo los haya llevado dentro”,

añadió Mawela.

Con la llegada de los diez recién na-

cidos -que pasarán los próximos

meses en la incubadora-, esta

madre sudafricana supera a Halima

Cisse, la mujer maliense que alum-

bró a nueve bebés en Marruecos,

tras ser evacuada por precaución a

ese país, a principios de mayo de

este año.

Estos partos batirían el récord del

número más alto de bebés que han

nacido y sobrevivido en un mismo

parto, que ostenta desde 2009 la

estadounidense Nadya Suleman,

que dio a luz a ocho criaturas.

una mujer SudaFricana 
da a luz a diez bebéS

¡Se apuró FernÁndez!

Perú se quejó oficialmente por la fe-

licitación de Alberto Fernández a

Pedro Castillo antes de los resulta-

dos oficiales de las elecciones

El Ministerio de Relaciones Exterio-

res de ese país publicó un comuni-

cado indicando que los resultados

finales de las Elecciones Generales

2021 aún no han sido anunciados

por las autoridades electorales. Al-

berto Fernández fue el primer presi-

dente en felicitar a Pedro Castillo

como gobernante electo de Perú,

pese a que aún está pendiente su

proclamación debido a una demanda

de su contrincante, Keiko Fujimori.
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pureza y nobleza”, define con un

dejo de poesía el empresario. A

ella, por su parte, le encantó que él

no pusiera objeciones a su sueño

de tener una familia numerosa,

pese a que él mismo ya tiene hijos

adultos.

Cada embarazo tiene un costo de

8.000 euros. Si son 100, serán

unos 800.000 euros. A Galip eso le

da igual. Christina, en tanto, ex-

plica que “la clínica en Batumi elige

las madres sustitutas y se encarga

de todo el proceso”. Y agrega que

ellos no conocen personalmente a

las mujeres, para evitar problemas

tras el embarazo. Donde sí inter-

viene Christina, entre cambiar pa-

ñales y jugar con sus 11 hijos, es

en la elaboración de la dieta de las

madres sustitutas.

próximos siete años.

Amor a primera vista

C
hristina nació en Moscú y es-

taba de vacaciones en Ba-

tumi (Georgia) cuando

conoció a Galip, el magnate del

transporte y hotelería de origen

turco que ahora es su marido.

Ambos dicen que fue amor a pri-

mera vista. La joven ya tenía una

hija, con la que viajó a Batumi para

vivir con su enamorado. Se casaron

y desde entonces han usado vien-

tres de alquiler para tener los 10

hijos que suma la pareja.

“Es amable y siempre está son-

riendo, y a la vez es tímida y miste-

riosa. Es la esposa que siempre

quise tener, un diamante donde vi

E
lmatrimonio compuesto por

Christina Ozturk, de 23 años, y

Galip, de 56, tiene una ambi-

ciosa (y curiosa, por decir lo menos)

meta en mente: convertirse en una

familia de al menos 102 integrantes,

100 de los cuales sean sus hijos. Y

como el tiempo apremia, ya han

avanzado en algo la tarea, pues en

casa crían a once pequeños. ¿Cómo

pretenden lograr su objetivo si basta

usar los dedos para calcular que nin-

guna mujer puede tener 100 hijos?

Partamos diciendo que este matri-

monio es millonario, así que los

asuntos de dinero no son un incon-

veniente. Y sumemos que, por lo

mismo, están dispuestos a pagar un

millón de dólares en contratar a ma-

dres sustitutas, una práctica que en

Georgia, donde viven, está permi-

tida. De hecho, así han tenido a 10

de sus once hijos. Christina solo ha

dado a luz a su hija mayor Vika, de

seis años.

“La última, Olivia, llegó a fines del

mes pasado”, contó la joven madre

a Newsflash. “Solo di a luz a Vika,

los demás son genéticamente nues-

tros, pero nacieron de vientres susti-

tutos”, agregó. A través de la cuenta

@batumi_mama, la pareja se ha

hecho conocida en Instagram, donde

suben fotos de su vida familiar y han

deslizado que pretenden tener 105

hijos, aunque luego admitieron que

ese número fue puesto al azar.

“No sé cuántos serán, pero lo que

tengo claro es que no nos quedare-

mos con los que tenemos. No estoy

preparada para hablar de una cifra

definitiva. Todo a su tiempo”, explica

Christina. Sin embargo, afirma que

su meta es tener en torno a 100

antes de los 30, por lo que tendría

que tener un hijo al mes durante los

JOVEN RUSA DE 23 AÑOS 
QUIERE 100 HIJOS: YA TIENE 11

Christina Ozturk se ha convertido en una celebridad por su
excéntrico plan: contratar vientres de alquiler hasta alcanzar

el centenar de retoños. Su esposo la apoya.
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L
a ministra de Salud, Carla

Vizzotti, firmó la Resolu-

ción 2021-1671 que auto-

riza el uso de emergencia de la

vacuna Convidecia de la em-

presa Cansino Biologics INC,

contra el coronavirus, mientras

avanza el acuerdo por 5.4 millo-

nes de dosis en función de su

disponibilidad.

Así lo informó la cartera de Salud

de la Nación en un tuit desde la

red social Twitter.

Axel Kicillof celebró la aproba-

VIZZOTTI AUTORIZÓ EL USO DE EMERGENCIA DE 
LA VACUNA DE LA EMPRESA CHINA CANSINO

ción de la vacuna china por

parte del Ministerio de Salud de

la Nación y anunció la compra

por parte de la provincia de un

total de "20 millones de dosis

del laboratorio Cansino".

El gobernador bonaerense re-

alizó el anuncioal encabezar

una conferencia de prensa en la

que dio a conocer cómo siguen

las medidas ante la segunda ola

de coronavirus y en vistas al

vencimiento del DNU, este sá-

bado.

ADELANTAN DESIGNACIÓN

DE AUTORIDADES DE 

MESA PARA QUE SEAN 

VACUNADAS 

La Cámara Nacional Electoral re-

guló cómo se designarán y qué re-

quisitos deberán cumplir quienes

sean autoridades de mesa en las

próximas elecciones legislativas

nacionales por la situación espe-

cial en las que se realizarán. Los

jueces Santiago Corcuera, Raúl

Bejas y Alberto Dalla Vía dictaron

la acordada extraordinaria 62, en

la que dispusieron adelantar la de-

signación de las autoridades y le

pidieron al gobierno nacional de

Alberto Fernández que quienes

sean elegidos para esa función re-

ciban la vacuna contra el coronavi-

rus.

ESPECIALISTAS 

RECOMIENDAN 

MANTENER LA ALARMA

EPIDEMIOLÓGICA

El Jefe de Gabinete, Santiago Ca-

fiero, y la ministra de Salud, Carla

Vizzotti, mantuvieron una reunión

en la Casa Rosada con profesio-

nales para evaluar cómo siguen

las medidas que regirían desde

suscripto por el Ejecutivo con

AstraZeneca por 22,4 millones

de dosis. Según el Ministerio de

Salud ya se encuentran distri-

buidas 17.895.790 dosis de las

que se aplicaron 15.604.621. De

esa cantidad, hay 12.438.463

personas que iniciaron su es-

quema vacunatorio y 3.166.158

que lo completaron con las dos

dosis.

este sábado. Los epidemiólogos

recomendaron “seguir pensando

en medidas similares en distintos

que estén en alarma epidemioló-

gica. Advirtieron que habrá que

volver a tener estos períodos du-

rante el invierno y recomendaron

aprovechar los feriados y las se-

manas cortas. También mostraron

preocupación por Córdoba y la

suba de casos en Chaco y Jujuy. 

EL LUNES LLEGARÁN 900 MIL
DOSIS DE ASTRAZENECA
DESDE EEUU

Así lo informó la ministro de Salud,

Carla Vizzotti, quien anunció que

se trata 934.200 dosis. Este carga-

mento forma parte del acuerdo
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L
as diferencias entre los so-

cios de Juntos por el Cam-

bio (JxC) de cara a las

PASO se profundizaron la última

semana por el rechazo de Patri-

cia Bullrich a una candidatura de

María Eugenia Vidal en CABA y

la resistencia de Jorge Macri a

que Diego Santilli incursione

electoralmente en la provincia

de Buenos Aires, cuando aún re-

suena en Córdoba la interven-

ción de Mauricio Macri en la puja

distrital de la alianza opositora.

s   s   s
Cuando parecían disiparse las

tensiones en la coalición por la

fallida denuncia mediática de

Bullrich contra el Gobierno na-

cional por un supuesto pedido

de “retornos” al laboratorio Pzi-

fer, la titular del PRO y el inten-

dente de Vicente López

reavivaron la interna político-

electoral.

La intención de jefe de Gobierno

porteño, Horacio Rodríguez La-

rreta, de que el PRO defina en

las PASO las candidaturas en la

provincia de Buenos Aires entre

su vicejefe, Diego Santilli, Jorge

Macri y el extitular de la Cámara

de Diputados, Emilio Monzó, ge-

neró el rechazo del intendente

de Vicente López.

Impulsado por el alcalde por-

teño, Santilli busca anclarse en

territorio bonaerense y no disi-

mula sus aspiraciones a la go-

bernación para el 2023,

pretensión rechazada por Jorge

Macri quien, aupado en su con-

dición de presidente del PRO

provincial, se piensa como el

candidato natural en el distrito

electoral más poblado del país.

s   s   s
“Diego Santilli no tiene domicilio en

la provincia”, lanzó el intendente en

declaraciones al canal de TV Amé-

rica 24 y dejó un reproche para el

mandatario porteño: “No sé por qué

naturalizamos esta idea de Larreta,

que a esta altura me suena a un ca-

pricho, de querer cruzar candidatos”.

El jefe comunal fue más allá y aclaró

que “las decisiones de quién es can-

didato en cada distrito las decide el

distrito, no se ponen de otro lugar” y,

en ese sentido, agregó: “Si yo dijera

que quiero ser candidato en la Ciu-

dad de Buenos Aires, ¿qué dirían

ustedes?”.

s   s   s
Macri, primo del expresidente, dijo

“no” tenerle “miedo a las PASO,

pero subrayó que “esto de cru-

zar candidatos no ayuda a los

acuerdos”, y cargó contra Santi-

lli quien además de vicejefe de

Gobierno se encarga de la se-

guridad en la CABA, al juzgar

que en el sur de la Ciudad “hay

problemas de inseguridad”.

Bullrich, quien busca encabezar

la lista a diputados nacionales

por la Ciudad de Buenos Aires,

hizo lo propio y se ocupó de

vetar una eventual postulación

de Vidal en territorio porteño.

s   s   s
“Es natural que quien fuera go-

bernadora de la provincia de

Buenos Aires (por Vidal) com-

pita allí. Mudarse de distrito y

La puja por el armado electoral profundiza
diferencias en Juntos por el Cambio



Viene de página anterior
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Las diferencias entre UCR y PRO

La puja por el armado electoral...
generar un movimiento que tiene

que ver más con el 2023 que con

el presente no ayuda a lo que no-

sotros necesitamos”, replicó Bu-

llrich a radio La Red, al referirse a

una eventual postulación de Vidal

en el distrito porteño pero tam-

bién a la ya confesa intención de

la exgobernadora de competir por

la Casa Rosada.

Sobre ese tema, Bullrich agregó

que “hace un año que estamos

discutiendo si Vidal va a ser can-

didata o no, a esta altura no

quiero seguir con ese debate.

Ella tendrá su decisión, pero no-

sotros tenemos que avanzar” y

cerró: “Nosotros estamos en mar-

cha. Yo voy a ocupar el lugar que

tengo que ocupar y mi lugar es la

Ciudad de Buenos Aires”.

E
sta semana, la puja dentro

de JxC en el estratégico

suelo bonaerense sumó un

nuevo ingrediente: las diferen-

cias entre el PRO y la UCR se

profundizaron por la intención

de los radicales de liderar con

candidatos propios las listas de

la coalición para las legislati-

vas.

Así, buscan unificar las candidatu-

ras entre los sectores liderados

por el senador Martín Lousteau y

el presidente de la UCR en el dis-

trito, Maximiliano Abad, para com-

petir en las primarias de la alianza

opositora.

s   s   s
Fuentes cercanas a Lousteau di-

jeron a esta agencia que una

muestra de ese acercamiento

ocurrió en los últimos días en el

partido bonaerense de Ezeiza,

donde fue elegido como precandi-

dato a concejal por la UCR Nico-

lás Danese, cercano a Lousteau,

en un plenario donde también

sumó el apoyo del sector de

Abad.

“La UCR está para dar pelea den-

tro de la interna de Juntos por el

Cambio”, avisaron los radicales

bonaerenses, tras lo cual subra-

yaron: “Los distritos bonaerenses

van a discutir, pero el radicalismo

quiere conducir”.

s   s   s
En ese sentido, ubicaron al inten-

dente de San Isidro, Gustavo

Posse, como “una muy buena op-

ción para encabezar una lista de

precandidatos a diputados nacio-

nales de la UCR que compita con

el candidato del PRO, que hoy es

más Santilli que Vidal”.

Por su parte, la líder de la Coalición

Cívica (CC), Elisa Carrió, intervino

en la puja: señaló que integra un

grupo que “trabaja por la uni-

dad” de JxC y no descartó pre-

sentarse como cabeza de lista

en la provincia de Buenos Aires.

En esa línea, la exdiputada ase-

guró que en la definición de las

candidaturas ella “actúa en

grupo” con dirigentes como “Ma-

ximiliano Abad, María Eugenia

(Vidal), Horacio (Rodríguez La-

rreta), (Diego) Santilli y (Mario)

Negri” y pidió que en caso de

que haya una “interna en algún

lugar, que sea lo más civilizada

posible”.

Gustavo Posse y Martín Lousteau
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Sistemas de asistencia
a las víctimas

JUSTICIA

Por Julio 

Conte-Grand* 

L
a asistencia a las víctimas consti-

tuye uno de los objetivos institu-

cionales prioritarios de los

Ministerios Públicos, como una manera

insustituible de aportar al logro de la

armonía y la paz sociales.

En esa línea la legislación vigente,

tanto a nivel nacional como en las ju-

risdicciones provinciales, asume este

compromiso atendiendo primordial-

mente a la situación de las víctimas y

su cuidado integral.

s   s   s
La ley nacional de asistencia a las víc-

timas considera víctima (art. 2), “a la

persona ofendida directamente por el

delito”, y “al cónyuge, conviviente, pa-

dres, hijos, hermanos, tutores o guar-

dadores en los delitos cuyo resultado

sea la muerte de la persona con la que

tuvieren tal vínculo, o si el ofendido hu-

biere sufrido una afectación psíquica o

física que le impida ejercer sus dere-

chos”.

s   s   s
Esta descripción, como se ve, no se li-

mita a quien ha sido afectado en forma

directa y primaria por la comisión del

delito y se respalda en el reconoci-

miento expreso de un conjunto de de-

rechos de las víctimas, que incluye el

de “recibir gratuitamente el patrocinio

jurídico que solicite para ejercer sus

derechos, y en su caso para quere-

llar, si por sus circunstancias perso-

nales se encontrare imposibilitada de

solventarlo” (art. 11). 

s   s   s
Este acompañamiento procesal no se

agota con la determinación de la con-

dena al autor declarado tal, sino que

durante la ejecución de la pena la

víctima tiene derecho a ser informada

y a expresar su opinión y todo cuanto

estime conveniente, ante el juez de

ejecución o juez competente, cuando

se sustancie cualquier planteo en el

que se pueda decidir la incorporación

de la persona condenada a diferentes

beneficios o morigeraciones, tales

como salidas transitorias, régimen de

semilibertad, libertad condicional; pri-

sión domiciliaria, prisión discontinua o

semidetención, libertad asistida, o régi-

men preparatorio para su liberación.

s   s   s
Los regímenes de asistencia a las víc-

timas deben conjugar herramientas

tecnológicas, adecuadas organizacio-

nes, presencia territorial y equipos

multidisciplinarios debidamente capa-

citados.

s   s   s
A modo ilustrativo, vale repasar algu-

nas de las implementaciones ordena-

das a la asistencia de las víctimas que

se han puesto en práctica en el Minis-

terio Público de la Provincia de Bue-

nos Aires (MPBA).

s   s   s
A partir de la suscripción de un conve-

nio de colaboración entre el MPBA y el

Ministerio de Seguridad bonaerense,

se estableció una manera novedosa

de formular denuncias para determina-

dos tipos de delitos. El sistema, que

consiste en una aplicación (app) que

puede instalarse en teléfono móvil o

computadora, permite que un ciuda-

dano, sin tener que acercarse previa-

mente a la Comisaría, pueda efectuar

su denuncia y que esta ingrese al

MPBA (cursándola a la unidad fiscal

en turno o competente) de forma auto-

mática. Como complemento, se desa-

rrolló e implementó una página de

radicaciones del proceso penal que se

encuentra accesible desde el portal del

MPBA y permite al ciudadano consul-

tar, por número de proceso penal o por

código de seguimiento (identificador

de denuncias y reportes del ciuda-

dano), a qué fiscalía fue asignado

dicho proceso.

s   s   s
Se diseñó asimismo un Mapa Interac-

“ Los regímenes de asistencia a las víctimas

deben conjugar herra-

mientas tecnológicas,

adecuadas organizacio-

nes, presencia territorial

y equipos multidiscipli-

narios debidamente 

capacitados.”
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Sistemas 
de asistencia...

JUSTICIA

(*) Procurador General de la 

Suprema Corte de Justicia de la

Provincia de Buenos Aires

tivo de Acompañamiento a las Vícti-

mas (MIAV MPBA: www.mpba.gov.ar/

miav), plataforma en la que se indi-

can ubicaciones y referentes de los

principales organismos (municipales,

provinciales o nacionales) competen-

tes en la materia existentes en el te-

rritorio de la provincia de Buenos

Aires : oficinas de género municipa-

les receptoras de derivaciones de la

línea telefónica 144, comisarías de la

mujer, servicios locales y zonales,

Centros de Asistencia a las Víctimas

(CAV) dependientes del MPBA, Cen-

tros de Asistencia a las Víctimas del

Ministerio de Justicia provincial y del

Ministerio nacional, jefaturas regiona-

les de la Dirección General de Cul-

tura y Educación, Centros del

Ministerio de Salud provincial, Aseso-

rías de Menores e Incapaces y Casas

de Justicia del Ministerio Público

s   s   s
Por otra parte se creó un Módulo de

Centros de Asistencia a la Víctima en

el sistema de gestión del MPBA para

ser utilizado en forma obligatoria en

ciertos trámites a realizar por las víc-

timas.  

s   s   s
Se desarrolló y puso en comenzó a

funcionar un Asistente Virtual del

MPBA, primer chatbot del Poder Judi-

cial a nivel nacional. El objetivo del

proyecto es acercar la justicia al ciu-

dadano mediante la creación de un

nuevo canal de atención que está

abierto en todo momento y que se in-

tegra con otros canales para generar

una experiencia judicial estandari-

zada. Consiste en una herramienta

desarrollada por el equipo informático

del organismo que, gracias a la utili-

zación de inteligencia artificial, logra

guiar al usuario a través de conversa-

ciones y diferentes menús de opcio-

nes vinculados a sus derechos y a

las funciones del MPBA que se desa-

rrollan sobre una interfaz simple

donde el usuario puede identificarse

para facilitar el seguimiento de su caso

en otras instancias. Cualquier intere-

sado puede por este medio, en cual-

quier momento, consultar en qué

oficina formular una denuncia penal,

presentar una denuncia online, averi-

guar que documentación se necesita

para iniciar un proceso civil, requerir

asesoramiento jurídico gratuito por vio-

lencia familiar y conocer cuáles son

sus derechos y garantías, entre otros

servicios. Este sistema, disponible en

el portal del MPBA

(https://www.mpba.gov.ar/), ha sido de-

sarrollado por la Subsecretaría de In-

formática de la Procuración General

sobre la base de dos herramientas pri-

mordiales, un QnA Maker que permite

crear una capa de conversación de

preguntas y respuestas, y, por otra

parte, un servicio cognitivo destinado

al procesamiento del lenguaje natural

basado en machine learning.

s   s   s
De otro lado, se han profundizado las

acciones encaminadas a la protección

y acompañamiento de la víctima como

vértice de la pirámide y como objetivo

institucional predominante, poniendo

en vigencia una “Guía de Criterios de

Actuación en materia de Protección de

Víctimas de delitos graves contra la

vida, la integridad física y la integridad

sexual”, disponiéndose, complementa-

riamente, que en todo proceso donde

se investigue la presunta comisión de

delitos contra la integridad sexual que

tuvieran como víctima a una persona

menor de edad, con capacidad restrin-

gida o incapacidad, el agente fiscal de-

berá dar intervención inmediata al

Asesor de Incapaces y al Curador Ofi-

cial zonal, en caso de que la persona

se encontrase bajo su apoyo o curatela

s   s   s
Toda la política de asistencia a las víc-

timas encuentra soporte en un plan de

capacitación de magistrados, funciona-

rios y empleados, con contenidos curri-

culares vertebrados en los principios

eminentes que hacen a la tutela de

quienes han padecido el accionar de-

lictivo en sus diferentes formas. 

“ Cualquier interesadopuede por este medio, en

cualquier momento, con-

sultar en qué oficina for-

mular una denuncia

penal, presentar una de-

nuncia online, averiguar

que documentación se

necesita para iniciar un

proceso civil, requerir

asesoramiento jurídico

gratuito por violencia fa-

miliar y conocer cuáles

son sus derechos y 

garantías, entre otros

servicios.”



https://api.whatsapp.com/send?phone=5492646276802
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der las elecciones hasta tanto no
resuelva. En ese sentido se es-
pera que en el nuevo plazo estipu-
lado los magistrados mendocinos
puedan clarificar el asunto incorpo-
rando los argumentos de las auto-
ridades de la UNSJ. 
Todavía no hay definiciones, pero
si la Cámara Federal resuelve qui-
tarles los derechos políticos a los

docentes sin concurso que fueron
regularizados, se generarán in-
convenientes en las listas. 
Por último, esta medida de la Cá-
mara era esperada por la cúpula
política universitaria para plantear
sus argumentos a lo que conside-
ran un daño institucional, según
las últimas declaraciones de Na-
sisi y otros funcionarios. 

EXTENDIERON LA SUSPENSIÓN DE LAS
ELECCIONES POR 10 DÍAS Y LE DIO 5 DÍAS
HÁBILES A LA UNSJ PARA QUE CONTESTE
SOBRE EL FONDO DEL PROBLEMA

L
a Cámara Federal de Men-
doza emitió una nueva resolu-
ción donde extienden el plazo

de suspensión de las elecciones de
la UNSJ por diez días más. Y la par
le pidieron a la casa de altos estu-
dios que se expresen a fondo sobre
el tema en un plazo que no supere
los cinco días. 
Recordando que la suspensión de
los comicios para elegir autoridades
se produjo luego que la justicia
mendocina se declarara compe-
tente y le hiciera lugar a un planteo
de la consejera superior Mónica
Morvillo, quien presentó una me-
dida cautelar para que los docentes
que no concursaron sus cargos y
quedaron efectivizados no tengan
los mismos derechos políticos que
los concursados. Morvillo se valió
en lo que dice la Ley de Educación
Superior. 

Si bien la medida cautelar, es decir
el fondo de la cuestión, no fue re-
suelto, la Cámara decidió hacerle
lugar al planteo y decidió suspen-

Los integrantes de la Cámara Federal de Mendoza

NOTA DE TAPA

NUEVA RESOLUCIÓN DE LA CÁMARA FEDERAL



sss

sss

sss

s

Pasa a pág. siguiente

desde la emergencia primero, para
cubrir una bacante hasta reali-
zarse el concurso correspondiente,
y que fue instalándose en toda la
universidad.
“Hay una falla en el accionar de la
universidad porque permanecieron
durante mucho tiempo primero fue
por una cuestión presupuestaria,
por falta de tiempo para llamar a
concurso hasta que la situación se
empezó a regularizar desde el
2015 con el convenio docente”, se-
ñaló Nasisi.

A partir de entonces los docentes
interinos con cinco años de anti-
guedad rendían un coloquio y
luego eran regularizados automati-
camente sin concursar los cargos.
Muchos de esos docentes integran
listas de candidatos y figuran en el
padrón para votar y es lo que Mó-
nica Morvillo cuestionó como irre-
gular ante la Cámara Federal.

Ahora si bien la Cámara suspen-
dió las elecciones no se expidió
todavía ni a favor, ni en contra de
los derechos políticos de estos do-
centes. En relación a esto Nasisi

NOTA DE TAPA
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fue contundente, “lo que no pode-
mos hacer hoy es tomar una de-
cisión en el marco de la
incertidumbre, si le hacen o no
lugar a la cautelar, hasta que la
justicia no nos diga cual es la si-
tuación, no podemos avanzar”.
Ante la pregunta de los periodis-
tas sobre por qué durante tantos
años no se ha ingresado por con-
curso en la universidad, Nasisi
explicó:

“Lo que dice la Ley de Educa-
ción Superior es que se ingresa a
la carrera por concurso. Ahora,
hay que distinguir situaciones de
emergencia. Por ejemplo, cuando
se jubila un docente a mitad de
año. Entonces quien lo reem-
plaza ingresa como interino,
pero realizar un concurso en el
trayecto en que se dictan las
clases es engorroso, por eso
definieron este mecanismo,
esta es la figura del interino.
En muchos casos eso se con-
virtió en algo permanente en la
universidad.

“ES UNA CUESTIÓN COMPLEJA Y DE UNA
GRAVEDAD INSTITUCIONAL FUERTE”

“Esto no lo hace bien a la institu-
ción, hay que luchar para seguir
adelante y ver cómo salimos de
esta coyuntura. No estoy de
acuerdo con el fallo de la Cá-
mara, con la suspensión de las
elecciones y mucho menos con
la presentación de Mónica Mor-
villo”, dijo anoche el Rector
Oscar  Nasisi durante una larga
entrevista en el programa La Ven-
tana.

“No estoy cómodo con esta si-
tuación pero habrá que seguir
adelante”, así se expresó sobre
la situación que atraviesa la Uni-
versidad Nacional de San Juan
tras ser suspendidas las eleccio-
nes por la Cámara Federal de
Mendoza que deberá expresarse
con respecto al planteo presen-
tado por la consejera superior,
Mónica Morvillo relativo a que es
ilegal que docentes interinos re-
gularizados puedan votar y ocu-
par cargos ejecutivos porque la
Ley de Educación Superior no los
habilita para ello.

Según explicó el rector la situa-
ción de los interinos se fue dando

LO DIJO NASISI EN LA VENTANA

https://www.sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=153561
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ni votar, o las distintas alternan-
cias que surgirían en ese caso. Allí
el Consejo Superior debería reu-
nirse y ver qué camino toma: si
presenta un recurso o acepta lo
que dice la Justicia e ir a eleccio-
nes con candidatos que estén re-
gulares. Ahí habría que armar listas
nuevas. Cualquiera de los escena-
rios presentaría una situación muy
compleja-, sostuvo.

Pero acá no termina el tema. Si al-
guno de los candidatos se viera
afectado en sus derechos, también
podría realizar una presentación

“ES UNA CUESTIÓN COMPLEJA Y...

S
egún el Rector en 2015 el
Convenio Colectivo docente
reguló estas cuestiones y en

uno de los artículos, el 73, dice que
hay que poner en regla y a partir de
ese momento arrancar como co-
rresponde, como siempre se debió
haber hecho. “La paritaria local
establece las formas en las que
esos docentes interinos, con
ciertas condiciones, pasen a ser
regulares”.

Las condiciones a las que refiere Na-
sisi es que al 30 de abril del 2018 los
docentes debían tener cinco o más
años en el ámbito de la UNSJ
como mínimo e irían a un colo-
quio (no concurso). Pero luego, la
universidad tomó la decisión que los
interinos con más de cinco años in-
gresen automáticamente, sin colo-
quio.

Una vez planteada la problemá-
tica,los periodistas plantearon las op-
ciones que se presentan.
Uno de los escenarios  es si la Jus-
ticia falla a favor de la UNSJ: en
ese caso habrá elecciones antes
del 1 de julio. La otra posibilidad es
se tomen más tiempo para
definir, que al 1 de julio no haya de-
cisión y que se tenga que llamar a la
Asamblea. O peor, que quede acé-
fala. “Eso no va a pasar, de alguna
manera vamos a convocar al Su-
perior para ver si amplía o pro-
rroga los mandatos”, dijo Nasisi.
Y la tercera opción es que diga no
pueden ser elegidos los interinos,
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Oscar  Nasisi,
rector de la
UNSJ.
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en la Justicia. Este panorama torna
una situación difícil de solucionar.
“Es una cuestión compleja y de
una gravedad institucional fuerte”,
aseguró.

Por otra parte Nasisi también se
expresó respecto de la sentencia a
la que fue condenado por la
muerte del estudiante en Ingenie-
ría, “cuando se lean los argumen-
tos que estimo será el 15 de julio
empieza a correr el plazo para la
apelación. Yo soy respetuoso de la
determinación de la Justicia pero
estoy en mi derecho de apelar”.

https://www.sanjuanalmundo.com/multimedia.php?m=videos&categoria%5B%5D=249
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DE SANCTIS SE EXCUSÓ Y LIMA QUEDA AL 
FRENTE DEL ENJUICIAMIENTO AL JUEZ ALONSO

T
ras la recusación y pedido de

nulidades que realizaron los

abogados que realizan la de-

fensa del juez Javier Alonso, el presi-

dente del jurado de enjuiciamiento

Guillermo De Sanctis, se excusó del

caso. En su lugar asumió como presi-

dente Marcelo Lima. De Sanctis con-

sideró que su imparcialidad para

juzgar la causa Alonso no estaba

comprometida, pero para no dejar

lugar a cuestionamientos y para darle

transparencia a la misma, decidió ex-

cusarse del jury.

s   s   s
La decisión llegó luego de una reu-

nión que se llevó adelante en el Sirio

Libanés entre las autoridades del jury.

Allí se analizó un planteo de recusa-

ción que presentaran los abogados

defensores de Alonso: Marcelo Fer-

nández y Franco Montes. En el plan-

teo, sostenian que De Sanctis vería

comprometida su imparcialidad en la

causa, ya que fue parte de la Sala de

Superintendencia (que integraron el

mencionado cortista junto a Adriana

García Nieto y Daniel Olivares Yapur)

que firmó una resolución pidiendo

un informe a Alonso sobre su juz-

gado luego de haberse realizado a

auditoria que motivó el jury.

Guillermo De Sanctis

E
l climatólogo contó que se

acabarán las tardes cáli-

das en la provincia.

La temperatura los últimos días

ha llegado a los 20 grados con

tardes muy cálidas.

El climatólogo, Germán Poblete,

señaló en CNN Radio San

Juan que “habíamos pre-

visto que este jueves iba a

haber un corte de este

otoño-invierno con una se-

cuencia de días práctica-

mente iguales en donde

estaba el contraste de tem-

peraturas bajas por la ma-

ñana y la noche y tardes

templadas”.

Expresó que esto tiene que

ver con un predominio de

alta presiones y se le suma

la gran sequedad que esta-

mos sufriendo”.

Pese a esto, dijo que “la se-

mana que viene se viene

una ola de frío que se va a

sentir más inverno”.

“LA SEMANA QUE VIENE 
HABRÁ UNA OLA DE FRÍO”

Germán Poblete

Mi abuelo 

vino de Italia 

buscando la 

libertad en el

barco, le duró

poco porque en

el otro barco

venía mi 

abuela
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CoVid-19: ES baJa la inCidEnCia 
dE ContagioS En niñoS

a
nte tantas estadísticas alar-

mantes del COVID-19 en el

mundo en cuanto a cantidad

de contagios y fallecimientos, hay un

ítem entre las cifras que se manejan

que genera, al menos, un alivio. Es el

bajo índice de contagios del coronavi-

ris en niños. 

En este marco, la provincia de San

Juan no es ajena a lo que ocurre en

el planeta: solo 5 casos de niños in-

ternados, según los registros hasta

el miércoles 9 de junio.

s   s   s

Para la doctora Andrea Weidman, jefa

de Pediatría dependiente de la Direc-

ción de Materno Infancia del Ministe-

rio de Salud de la Provincia, “cuando

hablamos de COVID en niños tene-

mos que decir que muchos pequeños

transitan la enfermedad en forma leve

o asintomática. Muchos niños se in-

ternan como caso sospechoso pero

después se confirma que no tienen

coronavirus”, dijo.

Y esto es así, porque las causas más

frecuentes de internación en niños

son síntomas respiratorios o digesti-

vos y ambos se ajustan a las caracte-

rísticas más comunes de la patología

COVID-19.

s   s   s

“Se ha descripto desde el inicio de la

pandemia una manifestación muy se-

mejante a la enfermedad de Kawa-

saki (afectación de vasos sanguíneos

pequeños del cuerpo). Es en realidad

el síndrome inflamatorio multisisté-

mico (SIM), pos COVID, es cuando se

agrandan los conductos de la micro

circulación y puede afectar algunos

‘’órganos nobles’’ como el corazón y

el riñón”, explicó la funcionaria de

Salud.

s   s   s

Los niños deben tener algunos sínto-

mas o seguir algunos criterios para

pensar que se está frente a un caso

de SIM. Fiebre de más de 3 días, indi-

cios gastrointestinales, erupción o en

los casos más severos afectación de

corazón como una miocarditis, o en el

caso más grave, una pancarditis

(inflamación conjunta de todas las

capas que conforman el corazón).

La doctora Weidman aclaró que

“hay cinco niños internados por

COVID-19 al día de ayer, y cursan

cuadros leves”.

En cuanto a la cantidad de infantes

con casos positivos que se observa

este año, la profesional explicó que

“el número de contagios en niños

se debe a que aumentaron los

casos en la población, en general y

los niños se infectan en los hoga-

res. También estamos testeando a

más niños y ese sería otro de los

motivos”, cerró.

máS notiCiaS

Así lo informó el organismo en un co-

municado en el que indicó que la me-

dida se tomó por “inconvenientes en el

funcionamiento del Call center”. Según

el boletín oficial, la multa será de más

de 600 mil pesos por el fallo de un ser-

vicio que, según el escrito, es vital

para todos los ciudadanos. 

EPRE multó a EnERgía San Juan PoR máS dE 600 mil PESoS
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L
a crisis económica que vive la

provincia a consecuencia de

las medidas adoptadas por la

pandemia y el contexto general del

país, que se ve reflejada en gran

parte por el desplome de ventas en

el comercio local, buscará ser ate-

nuada por el Gobierno provincial

con la inyección de dinero fresco al

bolsillo de los estatales.

Y ese desembolso llegará antes de

una fecha donde suele moverse y

mucho el comercio, como es el Día

del Padre, celebración prevista

para el próximo 20 de junio. Así las

cosas, fuentes oficiales dieron

cuenta que Hacienda depositará en

las cuentas de los empleados públi-

cos el medio aguinaldo.

Como viene ocurriendo para evitar

aglomeraciones, los segmentará

EL GOBIERNO PAGARÁ EL 
AGUINALDO LA SEMANA PRÓXIMA

entre los días 17, 18 y 19 de junio,

que como viene ocurriendo será con

prioridad para empleados de salud y

fuerzas de seguridad. De esta ma-

nera adelanta la fecha que tenía ini-

cialmente en mente, que era la de

iniciar el pago el 24 de este mes. Así

las cosas, pondrá a circular unos

1.300 millones de pesos.

POR FALTA DE 
INVERSIONES, LES
QUITARON LA 
CONCESIÓN A LOS
TRABAJADORES DEL
HOTEL DE PISMANTA

E
l pasado martes los tra-

bajadores que adminis-

traban el Hotel Termas

Pismanta entregaron la llave

del establecimiento después

de 15 años de estar a cargo

del hospedaje de Iglesia. La

decisión es oficial y fue confir-

mada por la dirección de Coo-

perativas de la provincia. La

razón del quite de la conce-

sión se debe principalmente a

una serie de incumplimientos

en los cánones e inversiones

que se habían comprometido

a realizar los trabajadores y

nunca se concretaron. 



https://api.whatsapp.com/send?phone=5492645090960
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LOS NUEVOS VECINOS 

ILUSTRES DE CAPITAL

D
e acuerdo a lo establecido en

la ordenanza Nº 10.597, el

Concejo Deliberante de Capi-

tal distinguió la trayectoria de cuatro

capitalinos en el marco de los festejos

del Aniversario de la Fundación de la

Ciudad de San Juan de la Frontera.

Mediante herramientas virtuales se re-

alizó la 12º sesión ordinaria junto a los

vecinos que dejaron su huella en la

sociedad con los diferentes valores

que transmiten. Estos son los fuda-

mentos proporcionados por Prensa de

la Capital.

A propuesta del Ejecutivo Munici-

pal reconocieron a la licenciada

especialista en enfermería, Emi-

lia Ortiz de 46 años que brinda su ser-

vicio como jefa de Enfermería en el

área de Terapia Intensiva de Covid crí-

tico del Hospital Rawson, luchando día

a día contra la pandemia.

Por parte de la presidencia del

Concejo eligieron al doctor Car-

los González Meyniel, médico

de 89 años que ejerció durante 63

años cuidando a los sanjuaninos. Fue

director del Centro de Adiestramiento

Rawson, “La Rotonda”. Cuando se ju-

biló se dedicó de lleno a su consultorio

de calle Cortínez al 572 donde atendía

a jugadores de todas las divisiones de

su querido Club Urquiza, pero también

a muchos pacientes sin recursos que

eran atendidos gratis y se llevaban me-

dicamentos que él donaba.

Asimismo, por la mayoría se des-

tacó a la periodista Marcela

Podda por su gran historia en los

medios sanjuaninos donde tuvo el pri-

vilegio de ganar un Martín Fierro Fede-

ral de oro. La carismática

comunicadora desde niña fue inspirada

por el ejemplo de su padre Héctor

Podda y allí logró manifestar su voca-

ción por comunicar a través de la pala-

bra. Actualmente es una de las

conductoras del noticiero de Canal 5

Telesol, pero también presenta una ex-

tensa carrera en los medios de comu-

nicación que inició en el 1990.

A su vez, por parte de la minoría

resaltaron al diputado provincial

mandato cumplido José Gazze,

reconocido por su actitud solidaria

en talleres comunitarios y también

por su asistencia perfecta en 8

años como legislador. Además, es

emprendedor con la fundación del

“Club JL” y la cadena de librerías

“JL”.

Emilia Ortiz

Carlos González Meyniel

Marcela

Podda

José

Gazze





E
n una larga entrevista con el
diario La Nación, Jorge Val-
dano habló de todo. De esa

gran nota hemos extraído las opi-
niones del ex jugador de la selec-
ción argentina, entrenador, escritor
y comentarista.
“En la cabeza de Messi está el
fútbol de todos los tiempos. Dirá
que no hay méritos en elogiarlo,
dirá que es un ejercicio de obvie-
dad”, dice Valdano. 

-Vale bucear en una dimensión
diferente, en las emociones del
crack. Hay un Messi más rebelde
en los últimos años, escucha Val-
dano. Paradójicamente, el hincha
medio argentino ahora lo acepta
mejor, ahora lo incorpora como
propio ¿Eso habla más de noso-
tros que de él? 
-Habla mal de los dos: de nosotros
y de él. Amo al Messi que se niega
a caerse cuando le pegan, al que
gana partidos solo como si fuera
algo normal, al que mete tres goles
y al día siguiente lleva a sus chicos
al colegio como si fuera un tipo
cualquiera. Al que hace mejor que
nadie lo que hacen todos y hace,
además, lo que nadie hace. En per-
der el control no hay ningún mérito.
Los genios son líderes aunque no
quieran. Messi ejerce una tremenda
influencia en los compañeros. 

-A la selección argentina llegó
una nueva generación, que con-
vive con el ídolo del poster. Para
esas esponjas que todo el tiempo
miran al capitán, ¿no encierra un
riesgo que crezcan viéndolo dis-
cutir con algunos árbitros, riva-
les, y hasta haciéndoles gestos a
entrenadores adversarios con
una periodicidad desconocida…?
¿O al compañero nada de eso le
importa?
-Una cosa es ser líder futbolístico y
otra cosa es ser líder social. El pri-
mero, pesa dentro de la cancha, y
el segundo, fuera. De la pregunta
parece inferirse que Leo es un de-

lincuente social. Los hechos antide-
portivos en su carrera son excepcio-
nales y, en general, no son más que
respuestas fuera de lugar ante gran-
des decepciones. Si liderar es influir…
¿Quién influyó más que Lionel Messi
en los últimos 15 años en el fútbol
mundial?”.

–Algún día, llegará. ¿Cómo te ima-
ginás la curva descendente de
Messi en la cancha?
–Los genios son reincidentes hasta
con un bastón. El físico le irá quitando
protagonismo, pero siempre encon-
trará tiempo y espacio para una
nueva maravilla.

–Cristiano Ronaldo se destacó en
Inglaterra, España e Italia, y Messi
siempre en Barcelona. No sabemos
si es audacia, ambición o simples
leyes del mercado. ¿Alcanza para
decir que se trata de un registro
donde CR7 aventaja a Messi?
–Cristiano no conoce los límites. Su

“EN LA CABEZA DE MESSI ESTÁ EL 
FÚTBOL DE TODOS LOS TIEMPOS”

capacidad de superación es admira-
ble por todo. Por conquistar tantas
ciudades, por construirse un físico
nuevo, y por disputarle el trono a un
genio sin ser un genio. Ante un juga-
dor así hay que descubrirse. Lo acu-
san de ególatra, si fuera verdad
estaríamos ante el ego más rentable
de la historia del fútbol.

–¿Alguna vez tuviste contacto
con Marcelo Gallardo? A la distan-
cia, ¿qué sensaciones o curiosi-
dad te despierta su suceso
deportivo?
–No lo conozco personalmente, pero
valoro su esfuerzo por tratar de im-
poner una idea atractiva en medio
de un contexto impaciente hasta la
histeria. Hacerlo en un grande au-
menta el mérito. No veo tanto fútbol
argentino como para ponerle mucho
más criterio a esta reflexión.

s

Pasa a pág. siguiente

“Los genios son reincidentes hasta con un bastón. El físico

le irá quitando protagonismo, pero siempre encontrará

tiempo y espacio para una nueva maravilla”.

DEPORTES
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LA LISTA DE 28 DE ARGENTINA CON SORPRESAS
Defensores: Gonzalo Montiel,
Nicolás Otamendi, Germán Pez-
zella, Nicolás Tagliafico, Lucas
Martínez Quarta, Marcos Acuña,
Lisandro Martínez, Cristian Ro-
mero, Nahuel Molina Lucero.

Mediocampistas: Leandro Pare-
des, Guido Rodríguez, Giovani
Lo Celso, Exequiel Palacios, Ni-
colás González, Ángel Di María,
Rodrigo De Paul, Alejandro
Gómez, Ángel Correa, Nicolás
Domínguez.

Delanteros: Lionel Messi, Lau-
taro Martínez, Joaquín Correa,
Julián Alvarez y Sergio Agüero.

S i bien todavía la AFA no ofi-
cializó la lista, sí lo hizo la
web oficial de la Copa Amé-

rica. Como estaba previsto, el entre-
nador, Lionel Scaloni, presentó
este jueves la lista oficial de con-
vocados para el certamen.
Se terminaron las especulaciones, y
sobre el cierre del tiempo permi-
tido, el entrenador de la Selección
Argentina definió los 28 nombres
que participarán del torneo que
comienza este domingo y que ten-
drá al conjunto nacional debutando
el lunes ante Chile.

Las sorpresas, sin dudas, son las
ausencias de Juan Foyth y Lucas

s

Viene de pág. anterior

Ocampos, quienes habían sido titula-
res en el primer partido de la doble
fecha de Eliminatorias, la semana pa-
sada. Los otros tres que fueron “cor-
tados” son Lucas Alario, José Luis
Palomino y Emiliano Buendía.

Por su parte, Franco Armani, quien
parecía que iba a quedarse afuera
por continuar siendo positivo de coro-
navirus, está dentro de la lista, al
igual que Lucas Alario, quien todavía
se recupera de una lesión.

La lista de Argentina

Arqueros: Franco Armani, Emiliano
Martínez, Agustín Marchesín y
Juan Musso.

DEPORTES

EN LA CABEZA DE MESSI ESTÁ...
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–Dijiste hace un tiempo que el fút-
bol europeo le hará ‘pagar’ a Ga-
llardo una aduana en algún club
intermedio antes de darle la
chance en la elite. ¿Será inevita-
ble? ¿Creés que esa ‘aduana’ es
por arrogancia o porque si acepta-
mos que en Europa están los me-
jores, dirigirlos también reclama
ofrecer adaptación y progresos
hasta adquirir las credenciales? 
-En la pregunta está la respuesta. En
Europa también hay miedo e impa-
ciencia y a los entrenadores que lle-
gan de afuera se les pide una prueba
de fiabilidad dentro de un ámbito que
tiene singularidades que le diferen-
cian de Sudamérica. No veo arrogan-
cia sino prevención. Han sido
muchos los entrenadores que acusa-
ron un cambio cultural entre un conti-
nente y otro.

–Lionel Scaloni al frente de la Ar-
gentina. ¿Su potencial suceso
quemaría los manuales de la direc-
ción técnica…, o pone la trascen-
dencia de los roles del fútbol en su
lugar?
–Es un misterio. Pero la historia del
fútbol está llena de casos excepcio-

nales. Lionel puede ser uno de ellos.
A la distancia mi sensación es que
se ha ganado la confianza y el res-
peto de los veteranos y de los jóve-

nes. Si eso es así, todo le resultará
más fácil. Siguen debutando jugado-
res, señal de que aún está en un pe-
ríodo de búsqueda.

“Cristiano no co-
noce los límites.
Su capacidad de
superación es ad-
mirable por todo.
Por conquistar
tantas ciudades,
por construirse

un físico nuevo, y
por disputarle el
trono a un genio
sin ser un genio”.

COPA AMÉRICA 2021

“A Gallardo No
lo conozco per-
sonalmente,
pero valoro su
esfuerzo por tra-
tar de imponer
una idea atrac-
tiva en medio de
un contexto im-
paciente hasta
la histeria”.



COTIZACIÓN DE DIVISAS - DATOS ECONÓMICOS

DÓLAR OFICIAL DÓLAR MAYORISTA

MONEDA                       COMPRA       VENTA
DÓLAR PROMEDIO

DÓLAR BLUE

DÓLAR BOLSA

COMPRA

COMPRA
DÓLAR  USA

EURO

REAL BRASILEÑO

PESO URUGUAYO

GUARANÍ

PESO CHILENO

LIBRA UK

YEN

YUAN CHINO

PESO MEXICANO

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA
VENTA

VENTA

DÓLAR CONTADO CON LIQUIDACIÓN

DÓLAR TURISTA

EURO

MERVAL

RIESGO PAÍS

ORO (Onza)

PETRÓLEO (Barril - BBL)
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CIFRAS

DATOS DEL COVID-19

Pacientes c/proceso infeccioso: 9.037 Recuperados: 37.577 Test negativos: 1.236

NUEVOS CASOS

CASOS FALLECIDOS

CASOS FALLECIDOS

CONFIRMADOS FALLECIDOS (acumulados)

INTERNADOS:   277
(sospechosos y COVID)

$94,39
$100,39

$112,09
$119,77

$94,38              $100,16

$94,93             $95,13

$94,63         $99,60

$154,00         $160,00

$94,39

$112,09

$17,36

$2,0400

$0,0110

$0,1169

$123,49

$0,1400

$12,2500

$4,0000

$100,39

$119,77

$19,81

$2,3067

$0,0140

$0,1380

$144,62

$0,1550

$14,5000

$4,8150

$153,00            $158,00

$158,12           $158,34

$164,59           $164,84

$165,64

1.466

TOTAL
SAN JUAN

TOTAL ARGENTINA

TOTAL EN EL MUNDO

NUEVOS CASOS: 26.934 FALLECIDOS: 689

4.093.090

175.018.579 3.776.475

84.628

504 795
FALLECIDOS

6 47.409

PACIENTES INTERNADOS ÁREA CRÍTICA: 132
PACIENTES C/ ASISTENCIA RESPIRATORIA: 59

PACIENTES EMBARAZADAS: 2 PACIENTES PEDIÁTRICOS: 9

Fuente: https://sisanjuan.gob.ar/salud-publica/2021-06-11/32692-parte-de-salud-publica-sobre-coronavirus-n-463-11-06

Fuente: https://www.argentina.gob.ar/salud/coronavirus-COVID-19/sala-situacion

Fuente: COVID-19 Dashboard by the Center for Systems Science and Engineering (CSSE) at Johns Hopkins University

https://coronavirus.jhu.edu/map.html

-3,01%

-0,54

0,88%

-0,89%
u$s 1.879,60

u$s 70,91

DOLAR OFICIAL EN SAN JUAN

DOLAR BLUE EN SAN JUAN
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HUMOR Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE

Despejado. Vientos leves del
sector Noreste. Poco cambio

de la temperatura

MÁXIMA

SÁBADO 12

22°
MÍNIMA

7°

PRONÓSTICO
FIN DE SEMANA

Despejado. Vientos leves del
sector Sur. Poco cambio de la

temperatura

MÁXIMA

DOMINGO 13

22°
MÍNIMA

8°

Título original: Antebellum
Origen: EE.UU. | 2020
Género: Thriller | Terror
Duración: 105 min.
Dirección: Gerard Bush, Christopher Renz
Elenco: Janelle Monáe, Kiersey Clemons,
Jena Malone, Jack Huston, Eric Lange, Ga-
bourey Sidibe, Robert Aramayo, Lily Cowles,
Marque Richardson, Devyn A. Tyler, Choppy
Guillotte, Tongayi Chirisa, Caroline Cole.

Verónica es una escritora de éxito que
queda atrapada en una terrorífica realidad
cuyo misterio debe resolver antes de que
sea demasiado tarde.
En líneas generales, podríamos catalogarla
como uno de esos thrillers que transitan por
una fina línea que los vinculan con un terror
velado que, en este caso, no está ligado a
elementos formales, sino discursivos. A esto
habría que sumar una de esas estructuras
dramáticas que encuentran en los giros su
mayor arma  y unas altas dosis de intriga
que te mantienen pegado al sillón esperando
respuestas.
Se emite mañana sábado a las 22 por
HBO (Supercanal y DirecTV) y Movistar
PlayCalificación: 8

Elegida
FALLECIERON HOY

EN SAN JUAN

LOS VELATORIOS SE REALIZAN
BAJO PROTOCOLO COVID-19

Carmen Bailón Jiménez Vda.

de Doña

Oscar Alberto Martínez

Hugo Américo Garay

Mercedes Estela Nievas

Daniel Omar Cortez

Dalmiro Ariel Mallea

Rosa Lidia Castillo

Gabriela Lucía Tejada

María Esther Castro

Rubén Omar Moreno

Juan Benito Guzmán

Haydee Martha Alsina

Evarista Concepción Zarate

América Pérez

Orlando González

Vicente Saavedra

Sofía Torres

Gladis Beatriz López

Hilda Castro

Celva Ramona Chavero
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►CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA

Silvia Videla: abogada
María Carolina Turcato
Lidia Rodríguez
María Díaz
Raúl Ticle
Jorge Enrique Rodríguez: li-
cenciado en Ciencias Políticas

Miguel Ángel Sugo: músico
Mariana Esquivel: licenciada
en Artes Visuales

Pedro Varese
Juan Carlos Imparado
Agustina Molina: licenciada
en Enfermería

Pablo Andrés Moreno Sán-
chez
Carina Lorena Góngora
Luciana Elisa Campos
Claudia Leticia López
Claudia A. Porres
Juan Alberto Benvenuto
Jorge Andrés Domínguez 
Emiliano Lépez
Cristian Gordillo
Gabriela Castán
Nora Illanes
Alejandra Corado
Agostina Paz
Andrea Balmaceda
María Ranzul

►CUMPLEN AÑOS 
EL DOMINGO

Alicia Pérez
Esther López Busso: do-
cente

Verónica España: licenciada
en Comercio Internacional

Mariana Viera Campbell:
cantante del Dúo Guacamole

Maxi Rodríguez
Antonio Carrizo Martinazzo
Sebastián Marín
Luis Vila
Gustavo Luis Antonio Qui-
roga: contador
Arturo Antonio Espejo
Adolfo Merino: comerciante
José Roberto Bosch: abo-
gado

Manuel Eduardo Vera: conta-
dor

Olga Estela Sánchez
Carlos Alberto Videla
Alejandro Guillermo Segovia
Ivana Brizuela: docente
Ana María Cerutti
Daniel Marzano
Horacio Jacobi Di Marco
Ariel Godoy
Natalia Suárez
María Sánchez Alés
Celina Enrique

CUMPLEAÑOS

Mariana Esquivel

12-06

Agustina Molina

12-06

María Carolina 
Turcato 12-06

Mariana Viera
Campbell 13-06

Esther López Busso
13-06

Jorge Rodriguez
12-06

Juan Carlos Imparado

12-06

Antonio Carrizo 
Martinazzo 13-06

Verónica España

13-06
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Un poco de humor

En un examen:
- ¿Cuáles son las tres pala-
bras más utilizadas por un
estudiante?
- No lo sé.
- Muy bien contestado. Apro-
bado

- Hola Linda.
- ¿¿¿A quién le decís
linda???
- Mi amor, ella se llama así.
- ¡Me da igual! ¡Llámala por
su apellido!

- ¡Andá a la mirada!
- ¿Qué?
- Mierda. Es el corrector.
- Pues desactívalo.
- Lla hestá.

- María, prométeme que
cuando me muera te casarás
con Antonio.
- ¡Pero si es tu peor enemigo!
- ¡Pues por eso! ¡Para que se
amargue!

Un loco a otro:
- ¿A que no adivinas que
tengo en la mano escondida a
mi espalda?
- ¡Un micro!
- ¡¡No vale!! ¡¡Has mirado!!

- Papá, ¿América está muy
lejos?
- ¡¡Calla y sigue nadando!!

- Hola, quería unas zapatillas
deportivas.
- ¿PUMA?
- No gracias, no fumo...

-¿Es el Club de los Vagos?
- Sí, es aquí.
- Podría pedir que me entren,
por favor.

La vida es una pura contradic-
ción.
"Separado" se escribe todo
junto y "todo junto" se es-
cribe separado.

Van 3 soldados por la calle y se
cae el del medio.
- ¡¡No puede ser porque van
soldados!!

Diez cortitos Lo mejor
de la web

Primer COVID

atrapado vivo...

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

La viuda
Hacía 8 años que una mujer
había perdido a su marido y
todavía seguía de luto como
si fuese ayer. Su hija le
pidió que por favor saliera
con alguien para que se dis-
trajera y ella le presentó a
un tipo.
Inmediatamente de cono-
cerse se cayeron muy bien
y, después de 6 meses, el
tipo la invitó a pasar el fin
de semana con él.
Ella quedó encantada pero
resulta que cuando llegó la
noche se fueron a un hotel.
Ahí él empezó a acariciarla
y a quitarle la ropa.
Ella le dijo:
– Déjame ponerme có-
moda, y se fue al baño.
Cuando salió, iba desnuda
pero con un hilo negro.
-¿Por qué te quedaste con
el hilo?
– Mis pechos puedes acari-
ciar, mi cuerpo puedes ex-
plorar, pero aquí abajo… no
lo puedes tocar, está de luto
todavía.
– Bueno – el tipo pensó – a
lo mejor es prematuro.
Mejor espero a mañana.
Al día siguiente pasó lo
mismo y el tipo al ver que
se le estaba acabando el fin
de semana le dijo:
– Me voy a poner cómodo.
Cuando salió del baño, el
tipo salió todo excitado con
un condón negro.
Ella, curiosa y sorprendida,
le preguntó:
– ¿ Por qué tienes ese con-
dón negro ?
– Porque esta noche quiero
compartir tu dolor, voy a en-
trar a dar el pésame…

PARA VER EL

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=153542
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